

James Cook

Cook wurde am 28. Oktober 1728 in Marton als Sohn eines Tagelöhners geboren. Mit 12 Jahren kam er zu einem Kurzwarenhändler in dem Küstenort Staithes in die Lehre. Sechs Jahre später ging er nach Withby an die Nordostküste und bewarb sich als Schiffsjunge bei der Reederei John Walkers. Er machte seine Sache gut und diente mehrere Jahre auf Kohlenschiffen, die von Newcastle nach Norwegen und in die Ostsee gingen.

Mit 27 Jahren wurde er zum Maat in der Handelsmarine ernannt. Doch dann ging er als einfacher Matrose zur Kriegsmarine. Weil er gerne Mathematik und Astronomie lernte, hatte er bald eine gute Grundlage als Navigator. Solche Männer waren für die Kriegsmarine unentbehrlich. Er wurde zum Schiffsmeister befördert und spezialisierte sich auf Seevermessungskunde.

Im Jahr 1759 erhielt er das erste Kommando auf einem Schiff. Er vermaß die Küsten Neufundlands, Labradors und die Ufer des Lorenzstromes.

Cook hatte seine Jugend in einem solchen dickbauchigen, flach konstruiertem Schiff wie diesem verbracht, auf dem die Kohle aus Whitby im Nordosten Englands die Küste entlang oder über die Nordsee transportiert wurde; dort hat er seine ganze Seemannskunst erlernt. Unter normalen Bedingungen war dieses Schiff praktisch jeder See gewachsen.

Cook besaß die an Genialität grenzende Fähigkeit, Karten von unbekanntem Territorien anzulegen. Sein hervorragendes Können als Navigator erlaubte es ihm, ein Schiff näher an unerforschte Küsten heranzubringen, als jeder andere es gewagt hätte.

Cook hatte von der Britischen Admiralität den geheimen Auftrag den großen noch unbekanntem **Kontinent Australien** zu suchen und für England zu beanspruchen. Er sollte diesen Kontinent kartographisch aufnehmen. Er war damals 39 Jahre alt.

1768 erhielt er Anweisungen für die Südsee. Er wurde zum ersten Leutnant und Kommandant der Endeavour ernannt. Das Schiff war ein ehemaliges Kohlenschiff, das man umbaute. Es war 35m lang, 10m breit. Cook freute sich über das Schiff und sagte, dass er sich kein besseres für die Unternehmung hätte wünschen können. Das Schiff hatte etwa 100 Mann an Bord.

Am 19. August 1768 begann die Reise.

Cook hatte sehr sorgfältig auf alle Ausrüstungsgegenstände und Geräte geachtet, die mitgenommen werden sollten. Weil man auf langen Fahrten damals mit einem Verlust von 50% der Mannschaft rechnete - das lag vor allem an der gefürchteten Skorbutkrankheit - wollte Cook die Lebensmittel sorgfältig auswählen.

Er gehörte zu den gut informierten Seeleuten und nahm deshalb Orangen und Zitronensaft mit. Er wusste dass jene Krankheit aus Mangel an frischen Lebensmitteln entstand.